

# La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario:—FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

AÑO XXVII

Num. 11.073

25 CENTIMOS  
Teléfono núm. 7

SUBSCRIPCIONES (PAGO ADELANTADO.)  
Almería. Provincia, un trimestre. 1.50 pesetas.  
Extranjero. 2.00 pesetas.

ALMERIA.—Lunes 30 de Noviembre 1896

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.  
Se suscribe en la Administración: Reyes Católicos, núm. 32 y 34. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana á 4 de la tarde.  
Aviso:—24 céntimos. De pas. línea en la 1.ª plana, 20 id. en la 2.ª y 10 id. en la 4.ª. (Pago los suscriptores.)

NUMERO NUEVO 5  
Teléfono núm 7

## DENTISTA.

Se encuentra en esta capital el afamado dentista de Madrid. D. Toribio Alvaroz, sucesor de Gonzalez Vera, al frente de su gabinete, Paseo del Príncipe, 42 principal.

## Profesora de música.

La Señorita Amparo Maldonado tiene el honor de ofrecer sus servicios á las niñas de ocho á 14 años en lecciones de solfeo, piano y francés á domicilio ó en su casa, calle de Platón número 2, cerca de la Plaza de Marín.

Precios módicos y á cualquier hora.

## EL JAPON

5—REAL—5.

Esta casa acaba de recibir grandes surtidos para la presente temporada en lanería, sedería, alfombras y cuantas novedades se conocen.

Abacas desde 2 reales.

Diaz y Barros.

## POLITICA EUROPEA

SUMARIO.—Un poco de literatura.—Un libro nuevo.—Romper los moldes.—Amor al trabajo.—Un pueblo nuevo.—Los cambios.—Los vinos.—El ahorro.—La guerra.—La prensa.—Política interior.

Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy señor mío: Hablemos hoy un poco de literatura y de otras cosas, que no siempre hemos de ocuparnos de política.

A pesar del estado del país se publican con frecuencia libros nuevos, y en medio de la gritería de la sociedad de elogios mutuos, aparecen algunos de los que la prensa no se ocupa mucho, y que sin embargo merecen atención.

Cae en mis manos un libro publicado en Granada y titulado *Muestras sin valor*, original de D. Angel Ruiz de Obregón y Retorillo, que á pesar del título modesto con que viene anunciado, revela un escritor y no prosista tan regocijado como observador y castizo.

Huye Ruiz de Obregón de la que yo llamo exageraciones modernistas, y sigue la buena cepa literaria.

Aquí donde la prensa diaria tanto se ocupa de libros sin gran valor intrínseco, el del Sr. Ruiz de Obregón merece ser leído por todos los que creen que la literatura es algo más que despallear á los amigos y decir verdades.

La literatura está hoy en manos de chicos y de viejos que se consideran escritores porque escriben, y para los que la gramática, la retórica y la cultura literaria son antiguallas que no caben dentro de los nuevos moldes.

Quando oigo que hay que romper los moldes me figuro ver á los alfareros prescindiendo de todo estudio de las líneas y trabajando el lodo con la mano.

Todo aquello de la educación literaria, del estudio de los clásicos, del respeto que inspira al público y de otras zarandajas está pasado de moda; y cualquier joven ó viejo, de los que en arquitectura creen que el estilo bizantino fué fundado por un sucesor de la familia de Vicente, publican sendos artículos sobre la sustentabilidad del arte.

El año dramático tampoco dá mucho de sí: los estrenos verificados hasta ahora se han señalado en términos generales por patéticos, más ó menos manifiestos, y es que ahora el público culto, como los espectadores que generalmente le dan en todas partes tienen algo de acrobáticos, se ha acostumbrado á estar en el teatro como en el circo.

Los españoles nos divertimos tanto con una grito como con un éxito.

Y vamos á citar un ejemplo que prueba que el amor al trabajo y al ahorro se va desarrollando en España.

En medio de esa interminable lista de calamidades que nos rodean, cuando se nos pinta en algunas partes vendiendo los calcetines y empujando la camisa, y el franco y el chelín se agustan y

se esconden al llegar al Pirineo, aquí seguimos nuestra vida normal, y hasta nos permitimos salir de la normalidad con obras como la inaugurada pocos días há por la compañía Madrileña de Urbanización.

Esta compañía, al terminar la construcción de edificios y depósitos, la instalación de una potente y costosa maquinaria para elevación de aguas y las tuberías que han de conducir las y distribuir las por los cuatro kilómetros que comprende la primera barriada de la proyectada y aun comenzada ciudad lineal, ha dado un ejemplo de vitalidad y patriotismo que ella misma no sospecha, y tanto más digno de hacerse público en estos momentos, cuanto más en silencio lo ha realizado.

El acto no pudo ser más sencillo. No hubo discursos, ni banquetes, ni nada de lo obligado en tales casos. Se trataba de ver si los artefactos respondían á los cálculos: la maquinaria funciona admirablemente, y demostró ser capaz de elevar cerca de cuatrocientos metros cúbicos por hora, y los dos centenares de accionistas que con el Consejo de Administración y los ayuntamientos de Horta y Canillejas acudieron á presenciar el acto, se dieron la enhorabuena y bebieron una copa de Jerez, que es lo menos que puede hacerse después de un largo paseo con la satisfacción de haber hecho algo útil y provechoso para su pueblo.

La repetición de actos semejantes es el mejor testimonio de lo que vale un país.

Todo lo que sea crear elementos de riqueza es más práctico y más útil que las especulaciones filosóficas.

En el estado económico por que atravesamos, con los cambios á la altura que están, producir en el país y exportar fuera, tiene grandísima importancia.

Uno de los grandes contrapesos para que los francos bajen, es la exportación de nuestros vinos, que para el *coupage* no tienen sustitución en Francia.

Nuestra industria vinícola va marchando con prodigiosa rapidez. Domec en Jerez ha llegado en los vinos finos de la tierra á un grado de perfección que le ha hecho dueño de los mercados extranjeros, y hoy nuestras marcas son conocidas del mundo entero.

Henri Garnier en Pasajes, en su destilería y en la fabricación de los jarabes, nos ha manumitido de la servidumbre extranjera, y seguramente toda la jarabería que venía de Francia y que, como todo producto que de allí viene tiende á subir los cambios, hoy se fabrica en España.

Y lo que ocurre con estos productos ocurre con otros, que ó se exportan y nivelan la balanza del cambio, ó se fabrican en el país, y por consecuencia tienden también á nivelarlo.

Nos faltaba la costumbre del ahorro y vamos adquiriéndola.

Los seguros sobre la vida y principalmente la Equitativa, cuyas combinaciones son las más ventajosas, van educando en este sentido; y hoy el resultado del empréstito nos demuestra que España va aprendiendo á economizar.

Lo que no se economiza es el entusiasmo y la sangre, y continuamos asistiendo al magnífico espectáculo de un pueblo que en hombres y en dinero ha hecho lo que España está haciendo.

Y sin quererlo vuelvo á la política: el entusiasmo tiene sus inconvenientes, y es uno de los mayores el de que siempre se desee que las cosas marchen al compás de la voluntad.

La vuelta del general Weyler á la Habana es, para algunos, motivo de grande desaliento; prescindiendo de que puedo creer, asegurar, y doy al tiempo por testigo, que el general volverá muy en breve á dirigir personalmente las operaciones, no puede nadie extrañarse, ni sobre todo apreciar á esta distancia, cuál puede haber sido la causa de que el general en jefe haya tenido que ir á la capital.

Tal vez haya sido necesario tomar urgentes medidas respecto á lo que ocurre en el Camagüey y como el que dirige el ejército es al mismo tiempo el gobernador de la isla, pretender que constantemente ha de estar en operaciones, no parece muy lógico.

Tengan, pues, nuestros paisanos un poco más de calma y no lo crean todo

perdido ni todo ganado por hechos que no tienen una importancia decisiva.

En una carta anterior manifestaba los patrióticos y desinteresados servicios que la prensa está prestando en cuanto á la guerra se refiere, pero también he dicho muchas veces que la *puja* de información ha causado y puede causar grandísimos perjuicios.

A una noticia de sensación pueden sacrificarse, inconscientemente, intereses muy sagrados.

Los telegramas que se reciben del teatro de la guerra entienden que demostrarán una vez más que antes de manifestar opiniones radicales, conviene estudiar los asuntos muy á fondo.

La política interior no ofrece novedad ninguna. En las preocupaciones en que vivimos, los gastos de los hombres políticos llaman poco la atención, y pasaron aquellas épocas en que una impresión de Canalejas ó cuatro palabras de Sagasta ocupaban todos los periódicos, de forma que ese menudeo, que tanto ha ocupado á señoras y correspondientes, hoy casi no preocupa ni á los interesados.

Hace un tiempo espléndido y un frío regular: lo que se llama el gran mundo y no está tan animado como otros años, y aunque yo no soy Montecristo, ni nunca he hecho literatura mujeril, algo diría á ustedes si algo supiera de cómo se se divierte la gente distinguida pero lo mismo que los cursos, todos están afectados por la guerra, y parece que se baila menos.

Me alegro y quedo de usted afectísimo s. s. q. b. s. m.,—García Fernández. Madrid 27 Noviembre 96.

## Por teléfono

Madrid 28.

La Reina ha firmado las siguientes propuestas de Guerra.

Concediendo la gran cruz de mérito militar pensiónada al general Bernal.

La misma cruz sin pensión á los generales Loño y García Aldave.

Ascendiendo á General de Brigada al coronel Toledo y nombrándole Jefe de Artillería del octavo cuerpo de Ejército.

Madrid 28.

Los españoles residentes en Uruguay, han remitido á D. Antonio Cánovas \$134 pesetas para la construcción de barcos.

Madrid 28.

Han sido aceptado los ofrecimientos hechos por los médicos de Barcelona de prestar sus servicios en los hospitales militares y regimientos de la península.

Madrid 28.

El día 2 de Diciembre se verificará el sorteo de tres capitanes de Estado Mayor con destino á Filipinas.

Madrid 28.

El Ayuntamiento de Almansa, país natal del Comandante Sr. Arteaga, que tanto se ha distinguido en Filipinas, acordó nombrarle hijo predilecto.

La sesión ha sido presidida por el anciano padre del bizarro militar.

También se ha acordado regalarle una espada de honor.

Madrid 28.

Telegrafian de Londres que «El Standard» impor-

tante periódico inglés, dice que el ministro de la Guerra de Nueva-York pedirá un crédito extraordinario de diez millones de pesos para atender á la defensa de las costas

## La Gaceta.

DIA 27.

Presidencia.—Resolviendo una competencia promovida entre el gobernador de Santander y el juez de Reinosa.

Gobernación.—Declarando limpias las precedencias de Damietta (Egipto).

## Sal de Roquetas.

En las Salinas de dicho pueblo se están realizando las existencias de tan preciado artículo al precio de 80 cts. de peseta el quintal.

Para partidas de mil quintales en adelante, dirijese á don Eduardo Ojudo Plaza de Santo Domingo, 7, Almería.

## BOTICA CENTRAL

DE

don José Perez Lopez.

Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales Específicos. Aparatos, etc.

SERVICIO ESMERADO Y ECONOMICO.  
15—REAL—15

Almería.

## Agencia de préstamos.

Dinero sobre objetos ó buenas garantías.  
Chantre, 9 (Almedina).

## GACETILLAS

Los desagües.

Dice nuestro colega *El Minero*, de Cuevas:

«Como es sabido, en el de Herrerías se concretan los trabajos á la prosecución de la galería, que mide ya unos 75 metros de longitud, no viéndose ya ni pudiéndose calcular, ni aun aproximadamente, cuando tocará á su fin, sin embargo, de que no sería difícil mayor actividad si se pusieran en acción los medios necesarios para ello. Es natural, por consiguiente, que los interesados en las minas de este paraje se encuentren, con razón, disgustados; pero tienen que sufrir con resignación lo que ocurre, en la esperanza de que los Sres. A. Brandt y Brandau, conocerán bien pronto que con la marcha que siguen pierden un tiempo precioso con perjuicio propio y de los mineros, para que, dentro del plazo de ampliación que se les tiene concedido, cumplan el compromiso á que vienen obligados, correspondiendo de este modo, aunque tarde, á la confianza en ellos depositada.

En el de Almagrera, caminan las operaciones con la mayor velocidad posible.

Se están reuniendo todos los elementos posibles, para poder continuar la galería que va al pozo de «Luchana», que, como saben nuestros lectores, hubo de pararse, por haberse hecho imposible el trabajo á causa de la falta de ventilación. Según tenemos entendido, este inconveniente está á punto de realizarse, sin perjuicio de seguir el taladro de la lumbrera, que ayer media 63 metros, ó sea la mitad de la profundidad que ha de alcanzarse. Para que en este trabajadero, que en definitiva será el que de una manera concluyente y eficaz resuelva el problema de la ventilación—se avance todo lo más posible, se ha colocado una máquina de vapor, que facilitará con más prontitud la extracción de escombros.

La máquina principal, ó sea la del desagü, funciona arrojando á la superficie unos 2.000 metros cúbicos cada 24 horas. Esta cantidad de agua es relativamente poca, pero hay que tener en cuenta que saca toda la que afluye al pozo receptor por pequeñas grietas formadas

por la presión de los terrenos que ha atravesado la galería, y no por ningún verdadero soplado, que es el que se busca con tanta ansiedad y que muchos opinan se ha de hallar, tal vez, antes de llegar al mencionado pozo de Luchana.»

Espectáculos.

Anoche dió otro concierto en el teatro Principal, el célebre tenor andaluz Manuel Reina (Canario Chico), el cual cantó en competencia con nuestro paisano José Sanchez (Marmolista), siendo ambos muy aplaudidos, dando los dos pruebas de la justa fama de que gozan hace mucho tiempo.

—También en el teatro Novedades se espuso anoche por última vez el célebre aparato cinematográfico, que tanto ha llamado la atención del público almeriense estos días.

A ambos espectáculos asistió una regular concurrencia.

Citaciones.

El Juzgado de esta capital cita y llama, para que preste declaración en una causa que se sigue por contrabando, al testigo D. Narciso Britani.

—El de Sigüenza, llama también al procesado Antonio Villoro Fornieles, natural de Canjajar, de oficio quinquillero.

—El Juez militar de esta zona, cita y emplaza igualmente, al recluta escudante del reemplazo de 1893, Juan Salmeron Sanchez, natural de Berja, á quien se le sigue expediente por falta de presentación á filas.

Manifestación de duelo.

Ayer tarde se verificó la conducción del cadáver al cementerio, de la simpática Srta. Josefa Lopez Martinez, hija de nuestro amigo D. Juan Lopez Fernandez, agente de Aduanas de este puerto.

Al acto asistió bastante concurrencia, resultando aquel una verdadera manifestación de duelo, probando con esto las simpatías con que contaba la finada.

Sírvale esto de lenitivo á sus desconsolados padres y demás familia, que se hallan hoy envueltos en un dolor bien grande.

Suscripción patriótica.

El teniente fiscal de la Audiencia de Jaen, D. Angel Terradillos, que ocupó el mismo cargo y el de Juez de Instrucción en esta capital, ha iniciado una suscripción entre los magistrados, fiscales y empleados de aquella Audiencia y en el Colegio de abogados, para socorrer con sus productos á los soldados que regresen de Cuba.

Sr. Alcalde.... Leído detenidamente el bando de buen gobierno de esta ciudad y su término, hemos tenido ocasión de como probar, una vez más, que todas las disposiciones que en él se dictan, son letra muerta para el público, que no las observa, y para los agentes de la Alcaldía que no las hacen observar.

¡Cuidado que es difícil el cumplimiento de ese bando!

El único remedio, lo conocemos perfectamente, y dudamos que se ponga en práctica.

Es bien sencillo por cierto. Solo consiste en que V. S. señor alcalde, se decida de una vez, sin contemplación de ningún género, á que sus agentes cumplan bien y fielmente con los deberes de su cargo.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

## TELEGRAMAS.

De nuestro servicio especial (RETRASADOS)

Declaraciones del general Weyler.

Madrid 28, 8 n.

El corresponsal de un periódico americano ha visitado al general Weyler para hacerle va-



rias preguntas sobre la guerra de Cuba.

Dicho general le ha dicho entre otras cosas que confia en el desasosonamiento del nuevo Presidente de la República americana Mr. Mac Kinley, el que cree no accederá á tratar á los jefes de los rebeldes cubanos.

Confirmando Weyler lo que antes ha dicho, de que muy pronto quedará pacificada la insurrección en Pinar del Rio.

Estas declaraciones han sido muy bien recibidas.

**Deportados y enfermos.**

(A las 8'30 n.)

En el vapor correo que ha salido hoy de la Habana, vienen 150 rebeldes deportados con destino á las islas Chafarinas y á Fernando Poó.

También han llegado á la Habana, procedentes del campo de operaciones, 240 soldados enfermos, los cuales ingresaron en los hospitales.

**Revista de tropas.—Recompensas.**

(A las 9 n.)

Acompañado del general Aro las, ha revisado en Artemisa á las tropas el general Weyler.

Este otorgó allí el ascenso á alférez á varios sargentos del batallón de Rotger y concedió cruces pensionadas á algunos soldados que se han distinguido en diferentes combates sostenidos con los rebeldes.

**Enfermos en Cuba.**

(A las 9'40 n.)

En la primera decena del mes actual existían en toda la isla de Cuba 27.340 enfermos, entre ellos 1.452 del vómito.

La mortalidad fué de 163 por 1.000.

La salud pública ha mejorado bastante en aquella isla durante la última decena.

**Llegada de un vapor de Filipinas.**

(A las 10 n.)

Ha fondeado en el puerto de Barcelona, procedente de Filipinas, el vapor trasatlántico «Isla de Luzón», cuyo buque ha hecho el viaje con felicidad.

Entre el pasaje que ha conuido, vienen 96 deportados.

En la travesía falleció de heridas que recibió en un combate, el separatista Rafael Reyes.

También ha fallecido á bordo á causa de una anemia, un soldado.

**El general Weyler.—Visita á los hospitales.**

(A las 10'25 n.)

El general Weyler ha desembarcado en Mon, marchando desde este punto á Mariel en un carruaje y después á Guanajay, visitando los hospitales, donde existen 629 enfermos entre ellos 55 del vómito.

Quando llegue al cuartel general descomensará un poco y saldrá para el interior de las Lomas.

**Consejo de ministros.**

(A las 10'35 m.)

Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de la Reina.

Entre otras cosas se acordaron las siguientes:

Pagar al Banco de Paris el importe de la construcción de dos destroyers que hará la casa de Thomson y nombrar Alcalde de Madrid al Sr. Sanchez Toca.

También se aprobaron varios expedientes de carreteras y la concesión de un crédito para cubrir un desfallo.

**Victimas de la inundación.**

(A las 11 n.)

Se reciben mas detalles de las inundaciones ocurridas en Pireo [Atenas] las cuales han causado grandísimas pérdidas materiales y personales.

Hasta ahora van identificados 70 cadáveres.

**Entusiasmo en Orán**

(A las 11'20 n.)

Telegrafían de Orán que reina en aquella ciudad mucho entusiasmo por la causa que defendemos en Cuba y en Filipinas.

Añaden que muchos extranjeros se hallan dispuestos á formar una legación para marchar á Cuba.

**El general Polavieja.—Precauciones**

(A las 11'30 m.)

Ha llegado á Singapore el ge-

neral Polavieja, continuando su viaje con gran felicidad.

Telegrafían de Manila que Punta Bolinao ha sido resguardada en previsión de alguna intenciona que que quieran realizar los rebeldes.

**Vigilancia.—Una moción.**

(A las 11'45 n.)

Ha sido redoblada la vigilancia en las costas de Pinar del Rio para evitar el desembarco de expediciones.

El Senado de Bolivia se ha negado á cursar una moción que se habia presentado para que se reconociera la beligerancia á los insurrectos cubanos.

**Un artículo de Pi y Margall.**

(A las 12 n.)

El jefe del partido republicano federal Sr. Pi y Margall, publica en «El Nuevo Régimen» un artículo abogando por la intervención de los Estados Unidos en la cuestión de Cuba.

Se hacen muchos comentarios sobre dicho escrito.

**De la mañana.**

**Mas noticias de Cuba.**

Madrid 29, 5 m.

Un nuevo telegrama oficial recibido de Cuba, dá cuenta de varios encuentros ocurridos entre nuestras tropas y los rebeldes, en los que matamos á 21 de ellos, entre los que figura el cabecilla Asencibal.

A nosotros nos mataron cuatro soldados, hiriendonos á nueve, entre ellos el teniente Sr. Reina.

**Nuestro representante**

(A las 10 m.)

Según un despacho telegráfico que se acaba de recibir de los Estados Unidos, nuestro representante cerca de aquel Gobierno, Mr. Dupuy de Lome, ha desmentido rotundamente el rumor insistente que reflejaba la prensa de aquella Nación, dando por hecho grandes é imaginarias derrotas que habia sufrido nuestro ejército en Cuba, propaladas é inventadas por los filibusteros.

**Weyler y su Estado Mayor**

(A las 11 m.)

Telegramas oficiales recibidos dan cuenta de la llegada de Weyler y su estado mayor á San Cristóbal donde se le hizo un entusiasta recibimiento por nuestras tropas que guardan dicho punto y que se animaron por el pronto regreso del general en jefe de nuestro ejército en Cuba.

**El vapor «Julio».**

(A las 11'25 m.)

El vapor «Julio» ha fondeado en el puerto de la Habana.

Tras á su bordo los prisioneros que se le han hecho á los insurrectos en los últimos combates.

Los pasajeros traen noticias del estado de Camagüey.

También conduce algunos heridos de nuestro ejército.

**Aplicación del último invento de Edison.**

(A las 11'45 m.)

Un telegrama fechado en New-York, dice que se ha puesto en práctica el último invento de Edison, productor de los rayos roentgen, habiendo dado un resultado admirable.

Se operó delante de las eminencias médicas de aquella importante capital, una joven ciega, que durante tres años le faltaba la vista, recobrándola al instante.

El éxito lionjero obtenido hace concebir muchas esperanzas para la ciencia y la humanidad.

**Weyler en camino.**

(A las 12 m.)

Los últimos telegramas dicen que el general Weyler con sus tropas, salió de San Cristóbal, pernoctando el viernes en las laderas del rio Gayate, cerca de Can delaria.

Ayer sábado, siguieron la marcha agregándoseles además otras fuerzas de los escuadrones del Príncipe, Barcelona, América y otros.

**Las noticias de Camagüey.**

(A las 1'40 t.)

Los pasajeros del vapor «Julio» cuya llegada á la Habana acaba de telegrafiar, aseguran que el cabecilla Calixto Garcia y los suyos se hallan muy desanimados, porque se han quedado sin el pequeño Parque de artillería que poseían, siéndoles imposible continuar combatiendo á los

**No más reumatismo.**  
En el balneario de El Zecreo, se dan baños de 8 á 12 de la mañana, de agua de mar templada.  
Consultar con el Doctor.

CHOCOLATES Y CAFÉS  
DE  
**LA COMPANIA COLONIAL.**  
Tapioca.—Tés.—37 recompensas industriales.  
Depósito general: Mayor 18 y 20. Sucursal: Montera 8, Madrid.

poblados como venian haciéndolo.  
En dicho vapor ha llegado también el comandante Garrido que se halla enfermo, aunque afortunadamente no de gravedad.

**De la noche.**

**Noticias de Manila**

Madrid 29, 9 n.

Un telegrama oficial recibido de Manila, participa que en la provincia de la Laguna ha sido dispersada por nuestras tropas la única partida de rebelde que allí quedaba, regresando á los pueblos más de 2.000 familias que se habian ido huyendo de los rebeldes.

También dice que han sido destruidas las defensas que tenia el enemigo hechas en Noveleta y Cavite viejo.

Por último dá cuenta el despacho de que ha sido rechazado un ataque de los rebeldes en Laspinas, resultando éstos con numerosas bajas. A nosotros nos mataron tres soldados y nos hirieron 17 y al capitán Sanchez

**Sobreseimiento de un proceso**

(A las 10 n.)

La prensa se ocupa hoy preferentemente del sobreseimiento de la causa que se seguía á los concejales del Ayuntamiento de esta corte, cuyo proceso dió bastante ruido.

Se censura al Fiscal Sr. Puga por dicho sobreseimiento.

Créese que dimitirán el cargo los concejales que han sido sobreseidas sus causas.

**Weyler y Segura**

(A las 10'30 n.)

Quando llegó el general Weyler á San Cristóbal conferenció con el coronel Segura Campoy, á quien dió varias órdenes dirigiéndole á la vez elogios por su comportamiento en la actual campaña.

El general prosiguió su camino, recorriendo toda la zona en donde opera Segura, no encontrando en cinco dias que lleva de viaje, rebelde alguno.

**El cónsul de la Habana**

(A las 10'50 n.)

El cónsul de los Estados Unidos en la Habana, general Leó, ha dicho que se propone regresar muy en breve á dicho punto.

El regimiento de caballería que vá á Cuba será compuesto de veteranos.

**Discurso de Nocedal**

(A las 11 n.)

Telegrafían de Valencia que en el Circulo Integrista de aquella ciudad ha pronunciado un discurso el Sr. Nocedal.

Este atacó á los carlistas mestizos y al liberalismo, calificando de funesto al Sr. Cánovas.

**Regreso á la Península**

(A las 11'25 n.)

En breve regresará á la Península por hallarse enfermo, el gobernador de Bulacan Sr. Baldasano.

Sustituirá á éste el Sr. Arteaga.

**Explosión**

(A las 11'40 n.)

En una casa de la calle de Santa Margarita, de Barcelona, ha inflamado un material que contenía rom, resultando varias mujeres heridas, una de ellas muy grave.

**Tropas á Cuba**

(A las 12 n.)

Ha zarpado del puerto de Cádiz el vapor «Satrustegui», cuyo buque conduce tropas con destino á Cuba.

En dicho vapor vá también el Sr. Maranco.—PERPEN.

**INTERESANTE Á TODOS**  
Con el fin de llevar una gran economía á las casas de familia y que estas disfruten un calzado bueno y á la mitad de precio que en otras partes, el dueño de la fábrica «El Cañón Granadino», ha puesto una sucursal en Almería situada en los bajos del Hotel Tortosa, calle de la Glorieta, en donde encontrarán los compradores un calzado cosido con buenos materiales y confeccionado en Granada con todos los adelantos del día, siendo su mejor recomendación la duración, la cual se probará solo con el uso de nuestros calzados, advirtiéndole al público miren muy bien lo que compran, pues se vende hoy en la capital muy mal calzado, que sobre ser clavado es todo cartones y badanas. Tenemos calzados para caballeros desde 25 reales hasta 40. Para señoras, desde 15 reales hasta 30, y para niños desde 5 reales á 24. Todos cosidos, con formas elegantes y buenos materiales de becerro y chagret.  
**Calle de la Glorieta (bajos del Hotel Tortosa).**  
Los precios los tiene todo calzado en las suelas y son fijos. Los cosarios que no compren calzado, se les dará una buena propina por cada par, chico ó grande

**LA GRESHAM**  
Compañía inglesa de seguros sobre la vida.  
(The Gresham Life Assurance Society Ltd.)  
FUNDADA EN LONDRES EN 1842, y establecida legalmente en España desde 1862  
Activo en 31 de Diciembre de 1895. . . . . Ptas. 147.562.080  
Ingresos 1895 por primas, rentas, intereses, etc. . . . . 27.120.587  
Cantidades pagadas á tenedores de Pólizas. . . . . 321.644.530  
**Pólizas indisputables**  
**Beneficios capitalizados**  
**Primas muy moderadas**  
Con la participación en el 90 por 100 de los beneficios, los Asegurados en esta Compañía gozan de todas las ventajas que les podría ofrecer una Sociedad mútua sin estar sujetos á sus responsabilidades.  
*La Gresham tiene constituido el depósito exigido por las leyes Reales vigentes como garantía para sus asegurados en España.*  
DIRECCIÓN DE LA SUCURSAL DE ESPAÑA: calle Alcalá, 23. —MADRID  
Directores: Sres. D. José Alguer y D. G. E. Dunn.  
OFICINAS EN { Barcelona, Rambla del Centro 6 y  
                  { Málaga, Marqués de Larios, 4.  
Delegado en Almería, D. Trinidad Jimenez, Calderón 6.

  
**Carabinas Colt relámpago.**  
Entre las armas de repetición que hasta hoy más se ha generalizado su uso para defensa y tiro al blanco, es indudable que figura en primera línea la que aparece en el grabado que encabeza estas líneas.  
La carabina Colt, por la rapidez con que se verifica la carga y descarga, mereció le diera un jurado competente el dictado de relámpago. Su forma elegante, su precisión extraordinaria, sus alcances y la sencillez del mecanismo, pues basta un ligero vaiven ejecutado con la mano izquierda para que automáticamente se monte el percutor, lance la cápsula vieja y coloque otra cargada en el cañón, hace que se la prefiera á todas las armas de repetición conocidas para el uso particular.  
Tanto de este arma como de los célebres revolver Smith, se hacen desdichadas imitaciones que no solo por lo inseguro del tiro sino que por el verdadero peligro á que se expone la persona que las usa deben huir los aficionados y antes de adquirir las ejercitar en primer término de la verdadera procedencia norteamericana que debe ser, por más que moleste confesarlo.

**Sebastián Lopez.**  
**Compañía Arrendataria DE TABACOS.**  
REPRESENTACION EN LA PROVINCIA DE ALMERIA  
TIMBRE DEL ESTADO.  
La ley de 30 de Agosto último, modificativa de varios impuestos rentas públicas, dispone que quede en suspenso la investigación del impuesto del timbre durante tres meses, que terminarán en fin de Noviembre actual.  
Lo que hago público por medio del presente anuncio para que las autoridades sujetas al impuesto del timbre cumplan con este precepto en evitación de los perjuicios y molestias que pudieran sobrevenirles.  
Almería 1.º de Noviembre de 1896.—El Representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos **Fernando Roda.**  
**Suero y compañía**  
**Fabrica movida á vapor**  
Trenza para alpargates, cáñamos en rama y canes, yutes, tejidos de algodón Especialidad en lonas para alpargatas.  
Depósito: calle del León núm. 3  
ALMERIA.  
Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL